

GAZETA DE ZARAGOZA

ZA DE EL MARTES 8. DE NOVIEMBRE DE 1707.

De Viena 1. de Octubre.

EL dia 27. se recibió de la Silesia, mediante Expresso, la ratificación de el Tratado concluido entre el Rey de Suecia, y esta Corte en favor de los Protestantes, no sin gran dolor de todos aquellos Catolicos, bolviendo á ver celebrarse en los Divinos Templos los falsos Dogmas, que el zelo Catolico avia desterrado de ellos, y mas no aviendo querido dár lugar á este sus Sextarios para la fabrica de otros á que se avia constituido, por no ver profanar aquellos. A los Padres de la Compañia de Ligits, solo les permitieron tres dias para desocupar su Iglesia, y Colegio, que de Templo de errores, avia llegado á ser Seminario de sujetos verdaderamente Apostolicos; sin embargo el Obispo de Breslavia, que es la Cabeça principal de los Estados de aquella Provincia, no ha querido firmarle. En virtud de este Tratado, pasó el Rey de Suecia á usar de la galanteria de poner en libertad al Conde de Zubor, que le fue entregado por via de satisfaccion por el insulto hecho á su Embaxador en esta Corte; como tambien al Sargento Mayor de Breslavia, que igualmente le fue entregado por el que hizo á sus Oficiales, levantando gente en la Silesia.

En quanto á la marcha, y successo de el General Rabutin participado en las últimas noticias, se habla con variedad, suponiendo algunos, que este General llegó á Segidín el dia 11. de el passado, y que el 14. transitó el Tebisco por aquella parte sin oposicion, respecto de que el Conde Caroli no avia podido resistirle, por aver hecho vn gran desmembramiento de sus Tropas, é imbiadoló ázia Neusal para oponerse al General Staremberg, noticioso, que marchava de aquella parte con todas las suyas; el qual, segun se ha sabido, queda en Presburgo.

De Hamburgo 9. de Octubre. Siguiendo los avisos de Breslavia de 26. el dia 19. de el passado transitaron el Rio Ouder los Reyes Stanislaw, y de Suecia, como tambien sus Tropas. El dia siguiente passaron por Hermitad, continuando su marcha á toda diligencia ázia Polonia con vn Cuerpo de 20. mil Succos, á que seguian con la misma el resto de las Tropas, noticiosos, que el Zar de Moscovia se avia ausentado de Varsovia clandestinamente la noche de el 15. al 16. dexando, no obstante aviso, de que se restituiria brevemente á aquella Ciudad. Sin embargo, siguiendo los de Polonia de 30. estos Principes se vieron precisados á dár algun descanso á las Tropas, que llevavan consigo, y esperar las demás. En este tiempo, aviendo tenido repetidos avisos, de que no solo el Zar se avia retirado, sino que lo procuravan sus Tropas á la parte de allá de el Rio Vistula, passaron á tener Consejo de Guerra, y resolvieron, se acelerassen las marchas ázia Thorn con todo el Exercito, á fin de transitar por allí el Uistula, como camino mas corto para el alcance. Executóse en efecto su resolucion el dia 24. tomando la marcha ázia el referido

ferido parage, y para que se lograse con mas comodidad, se dispusieron las Tropas en seis Columnas, llevando la Manguardia S.M. Suedesa, resuelto á seguir á los Moscovitas hasta dentro de sus Dominios, si antes no podia alcanzarlos, y combatirlos. Todos los dias continuava salir al encuentro de el Rey Stanislaui mucha Nobleza Polaca, y se vivia con la esperança, que todo el Exercito de la Corona tomara su partido, medio que se considera vnico para terminar la division, que ha tantos años desueta aquel Pays, como desolará á quantos le dieren entrada.

De París 22. de Octubre. De Flandes se avisa, que aviendo sobrevenido la noche de el dia 5. al 6. vna tempestad horrorosa, avia arrojado en los bancos de aquella Costavna gran Flota Mercantil de Navios Holandeses, y Hamburgeses ricamente cargados, de quien los Armadores de Dunquerque apresaron 12. los de Neepoort dos, y vno los de Calés, dandose por perdidos los demás, puesto que no se tenia noticia, que se huviesse escapado ninguno de el Naufragio, siendo assi, que esta Flota se componia de 44. segun se sabe de Holanda.

Tambien se participa, que Milord Marlborough bolvió el dia 10. al Campo, de donde, aviendo dado providencia á la separacion de el Exercito para entrar en quarteles, que se executó el mismo dia, partió para el Baxo Rin. El de las dos Coronas se separó igualmente el dia 12. y en breve se espera en esta Corte al señor Duque de Vandoma.

De la parte de el Rin, no ay novedad especial, manteniendose siempre en sus puestos ambos Exercitos; bien que se dice, que el de el Mariscal de Uillars passará á acamparse á Stolouff n.

De Inglaterra se sabe, que las Tropas de Escocia, que se hallavan en marcha ázia el embarcadero, para trasportarlas á Portugal, avian sido contramandadas para que se restituyesen á sus quarteles.

De Perpiñan 23. de Octubre. Transitaron y por esta Ciudad los tres Regimientos de Suizos mencionados en las vltimas noticias, de quien los dos se consideran al presente en el Exercito de el Duque de Noallas, que se mantiene vezino á Puicerdá, en cuyas Fortificaciones se hallan trabajando mas de cinco mil hombres, concurriendo todos los Artifices de obras de esta Ciudad, y otros Lugares, que segun dicen, quedarán en estado de defensa por todo este mes; y por hallarse dentro de las de la Ciudadela el Còvento de Agustinos Calzados, y necesitar de el de Santa Clara, contigua á ella, para Almagacenes, se traen á esta Ciudad Religiosos, y Religiosas, hasta q se les fabriquen otros. En el de las Religiosas se ha encõtrado gran cantidad de trigo, perteneciente á muchos de los, que desamparando sus Casas, se han ido á buscar ageno Dominio. El Exercito, que oy se halla en el Puicerdá, se compone de mas de 9600. hombres, y fuera de esso, se acaba de levantar en la Cerdeña Francesa, y Española vn Regimiento de Miqueletes, y 200. Dragones en el Rosellón; con ambguarnecidas estas Fronteras, podrá ponerse en marcha este General á los vltimos de este, ó primeros de el que viene con vn Exercito de mas de ocho mil hombres, para ir penetrando en Cataluña. De la Provença se conduce á toda diligencia gran cantidad de polvora, y otras municiones á Canet, distante vna legua de esta Ciudad.

De Zaragoza 7. de Noviembre. Por las noticias de el Campo de Lerida de 30 de el pasado, recibidas el dia dos de este, se supo, que por toda aquella noche devian quedar concluidas las Baterias, y empezar a jugar el siguiente contra la Muralla de la derecha de el macho principal, que era el ultimo fuego de los Enemigos y el parage mas comodo para el logro de la empresa. El Baluarte de la izquierda quedava arruinado, sin embargo de ser dificil el terreno para las Baterias. El fuego de los Enemigos era fuertemente vivo; pero sin embargo, por Cartas que se cogieron en poder de vn Payzano, que salio de el Castillo, remiti las por el Principe de Darmstadt al General de su Exercito, se supo el desaliento grande en que los tenia la proximidad de nuestros trabajos, y la desconfianza de su pretendida defensa, manifestando; que si no se les se corria prontamente, se verian precisados a hazer llamada para Capitulat: Y segun relacion de el mismo Payzano, que pagó su delito aquella tarde en la horca, nuestras Bombas continuavan su acierto con frequentes estragos, de quien vna, aviendo dado cerca de vna Bateria, que tenian a la parte derecha de el Castillo, boló sus municiones, segun pareció por la gran llama, y humo, que levató; bien que igualmente causó el mismo efecto en otra nuestra vna de sus Granadas Reales, con desgracia de seis hombres, aviendo bolado vn Barril de polvora. El dia antecedente se oixo, que las Tropas de los Enemigos se encaminavan ázia Balaguer, donde permanecia diez dias avia el Varon de Clared con 400. Cavallos, y 600. Miqueletes, cuyo movimiento se confirmó el siguiente, y que aquella noche llegavan á las Borjas, distante tres leguas de nuestro Campo; bien que se tuvo por cierto, no passarán adelante.

Por Cartas de 3. recibidas el Sabado por la mañana, se añade, que el dia 31. se dividieron los Enemigos en dos Cuerpos, de quien el vno se avia encaminado ázia la parte de Balaguer. Con esta noticia, se mandó tocar la general, y la botafela á toda la Cavalleria la mañana de el siguiente, para prevenir el successo de este movimiento, lo que se continuó el inmediato, en que aviendo salido Don Juan Cereceda con 150. Cavallos á reconocer la tierra, y tomar lengua de el parage en que se hallavan los Contrarios, lo executó tambien, que pasó la noche muy cerca de ellos, cuyo Campo no distava sino tres leguas de la Plaza, y aviendo descubierto con el dia, que venian marchando ázia el nuestro 12. Esquadrones, se fue retirando con muy buen orden. Descubierta, en fin, por los Enemigos el corto numero de los nuestros, empezaron á acelerar el passo tres, ó quatro Batallones suyos para cargarlos, lo que advertido por los nuestros, lo aceleraró igualmente; bien que considerandolos ya muy apartados de los restantes, les bolvieron cara, y los cargaron con tanto valor, que los derrotaron enteramente, y passeron en fuga los que escaparon de muertos, ó presos, que fueron pocos. Usto, pues, el successo por los compañeros, acudieron todos al socorro, y despiques, bien que no pudieron lograrle, aviendose retirado los nuestros con muy buen orden. Inmediatamente se dexaron vér las Partidas Enemigas á tiro de Cañon de nuestro Campo, lo que obligó á tocar á recoger, y dar orden, que todo el mundo estuviéssse pronto para recibirlos, en caso de que quisiesse embestir, bien que se dudava mucho, señalando para componer la primera linea quatro Brigadas, concurriendo en ellas

a de las Guardias de S.M. (que Dios guarde) y siete para la segunda, componiendo todas el numero de 26. Batallones, que juntos con 70. Esquadrones, les devian hazer frente, dexando las demás Tropas, que eran 24. Batallones, y 5. Esquadrones, para la prosecucion de el sitio. Toda aquella tarde estuvieron las referidas Partidas a vista de la Plaza consolando su Guarnicion; mas aviendo visto antes de el anocheecer, que despuntava vna nuëstra ázia ellas, procuraron la retirada, creyendo, sin duda, seria seguida de otras: Con que, segun se supo el dia siguiente, que fue el de la fecha, se retiraron todas al referido parage de las Borjas, y aunque se ignorava su idea, no se temia qualquiera que fuesse. En quanto al sitio, continuavale siempre con felicidad, y quedava la Brecha en estado de poderse assaltar dentro de dos, ó tres dias. El dia 2. entró la Brigada de las Guardias en el puesto vezino á Gardén, por aver pasado á la Ciudad la que lo presiciava.

Por las de 4. recibidas el mismo dia, se añadió, que el antecedente se abrió yá Brecha en vna Fortificacion, cuyo fuego incomodava mucho á nuestros Trabajadores, y se proseguia en batir el Cuerpo principal de el Castillo; con lo qual se esperaba reducirlo muy en breve á estado de Capítular, ó de entrarlo por assalto. La tarde de el dia 3. aviéndose descolgado por la Muralla de el Castillo otro Paysano con Cartas para Gallobay, y Minas, fue descubierto por vna Centinela, que no respondiendo al quien vive, le disparó vn Mosquetazo, y le rompió vna pierna, que cogido, se le ahorcó inmediato á la misma Trinchera el dia siguiente por la mañana, para que los Enemigos lo vieran. Estas expressavan, que si dentro de tres dias no le socorrian, se perderian ambos Castillos, defendiéndose yá contra todo estílo militar, saltando á mas de el agua, las fuerzas para resistir qualquier abarçe. Por 35. Desertores de diversas Naciones, que se vinieron al Campo los dias 2. y 3. se verificó, ser muy poca la Infanteria arreglada, que tienen los Enemigos, y que era casi toda Paysanage, vestidos de colorado.

De Estremadura no ay mas novedad, que hallarse el Marqués de Bay entre Valencia de Alcantara, y Alburquerque esperando el arribo de todas las Tropas, y los pertrechos de guerra.

Segun escriben de Valencia, quedava yá bloqueado Alicante por el Mariscal de Campo Mahoni; y se añade, que con el buen suceso que lograron nuestras Tropas contra los Enemigos en Pego, se avia descubierto vna negociacion tramada por los Sediciosos, de que resultó en aquella Ciudad la prision de algunos Frayles, y Clerigos, Fraguadores de ella.

Atendiendo S. M. á la fidelidad, y finezas de la Ciudad de Tarazona, le ha concedido el nombre de Fidelissima, y Vencedora: Añadidole al Toyson de sus Armas vna Flor de Lis: Exonerala de impositions, y á sus vezinos de tortura, y confiscaciones, sino es en delitos de Lessa Magestad, latrocinios, y asesinatos: Concedele vna Feria annua, y vn Mercado al mes: Que sea la inmediata á la Capital, y en caso de dividirse este Reyno en Partidos, sea Cabeça de vno de ellos: Que tenga voto en Cortes Generales de Castilla: Renuevale, y confirma todos sus Privilegios antiguos; y manda á los Consejos de Guerra, y de Castilla tengan presentes sus Naturales, para proponerlos en las vacantes de todos empleos.

Con licencia: En Zaragoza, por PEDRO ARGAYON, Año 1702.